



4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

461. Preguntas para respuesta oral en Comisión

POC/001089-02 *Contestación de la Junta de Castilla y León a la Pregunta con respuesta Oral ante la Comisión de Economía y Empleo, formulada por los Procuradores D. Javier Campos de la Fuente, D. Julio López Díaz y D.ª María Ángela Marqués Sánchez, relativa a instalación de empresas en el Bierzo, publicada en el Boletín Oficial de estas Cortes, n.º 388, de 28 de marzo de 2014, que ha sido evacuada por escrito en virtud del artículo 159.3 del Reglamento de la Cámara.*

PRESIDENCIA

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento de las Cortes de Castilla y León, se ordena la publicación de la Contestación de la Junta de Castilla y León, POC/001089, a la Pregunta con respuesta Oral ante la Comisión de Economía y Empleo, formulada por los Procuradores D. Javier Campos de la Fuente, D. Julio López Díaz y D.ª María Ángela Marqués Sánchez, relativa a instalación de empresas en el Bierzo, publicada en el Boletín Oficial de estas Cortes, n.º 388, de 28 de marzo de 2014, que ha sido evacuada por escrito en virtud del artículo 159.3 del Reglamento de la Cámara.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 2 de septiembre de 2014.

LA PRESIDENTA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: María Josefa García Cirac

Contestación a la Pregunta Escrita derivada de la Pregunta con respuesta Oral ante la Comisión de Economía y Empleo, referencia POC/0801089, formulada por los Procuradores D. Javier Campos de la Fuente, D. Julio López Díaz y Dña. Ángela Marqués Sánchez, pertenecientes al Grupo Parlamentario Socialista, relativa a las actuaciones de la Junta de Castilla y León para promover la instalación de empresas en la Comarca del Bierzo.

En relación con la captación de inversiones en la Comarca del Bierzo se informa lo siguiente:

1. PROYECTOS DE INVERSIÓN EN EL BIERZO

En la actualidad un total de 1.390 proyectos han sido gestionados por el Departamento de Captación de Inversiones.

En particular en la Comarca del **Bierzo** se ha trabajado con un total de **32 proyectos de inversión**, mientras que en toda la provincia de León se ha hecho con 166 proyectos, de los cuales **21 están aún pendientes de determinar su ubicación definitiva** y por lo tanto pueden ser susceptibles de instalarse también en el Bierzo.



El número de proyectos que se han decidido instalarse en el Bierzo o que aún están pendientes de definir su ubicación dentro de la provincia de León, según el estado de los mismos se puede ver en la siguiente tabla:

Estado	Total	%
Activos y en ejecución	6	11,3 %
Implantados	8	15 %
Desestimados	39	73,7 %
Total general	53	100%

Los datos agregados más relevantes de los proyectos son los siguientes:

Proyectos activos o en ejecución	
Total Proyectos:	6
Inversión Prevista	20,965 millones de euros y 2 proyectos pendientes de definir
Empleos Directos	37 empleos y 1 proyecto con mantenimiento y 1 proyecto por definir

Proyectos Implantados	
Total Proyectos:	8
Inversión Prevista	87,798 millones de euros.
Empleos Directos	463 empleos y 1 proyecto con mantenimiento

Los sectores en los que se enclavan los proyectos de inversión mencionados son:

Sector	Total	%
Agroalimentación	6	11,32%
Automoción	1	1,89%
Bienes de equipo	2	3,78%
Biotecnología – químico-farmacéutico	5	9,43%
Energías	16	30,19%
Materiales de construcción	3	5,66%
Metal	8	15,08%
Plásticos	1	1,89%
Seguridad	2	3,78%
Tics	1	1,89%
Otros sectores	7	13,20%
Servicios	1	1,89%
Total general	53	100,00%



2. PROGRAMA DE EMPRESAS TRACTORAS EN LA COMARCA DEL BIERZO

Han participado hasta la fecha en el Programa de Empresas Tractoras un total de **1.037 empresas** en Castilla y León de las cuales **30** están dentro de la **Comarca del Bierzo**, lo que supone el 24,5% de las registradas en la provincia de León y casi el 3% del total de empresas Castilla y León integrantes del Programa.

Los **resultados** de este programa en **El Bierzo** son los que aparecen a continuación:

TRACTORAS	EMPRESAS
Total empresas programa en el Bierzo	30
Total empresas programa en León	122
Total programa de empresas tractoras	1.037

La identificación de huecos en la cadena de valor de las empresas tractoras ha supuesto determinar, contactar, colaborar y en determinados casos remitir información de contacto y actividad de múltiples empresas del Bierzo y de todo Castilla y León, realizando hasta la fecha un total de **4.948 acciones con 1.264 empresas diferentes** en toda la Región. Este análisis de la cadena de valor ha supuesto la **generación de 1.185 oportunidades de negocio en la Comunidad**, ha permitido a empresas bercianas en particular y castellanas y leonesas en general, diversificar su actividad y cartera de productos, ha favorecido la generación de proyectos de inversión con la creación de nuevas empresas o con el acercamiento de proveedores o clientes de las empresas tractoras que estaban ubicados fuera de Castilla y León.

Se ha impulsado la generación de **actividad privada en I+D+i con la identificación de un total de 466 empresas, 12 de ellas en el Bierzo**, con potencial de trabajar en proyectos regionales y programas nacionales, europeos e internacionales de I+D+i, lo que representa el **2,5%** de las empresas hasta ahora participantes en el Programa de Empresas Tractoras. En este sentido se han detectado empresas con experiencia conocida en I+D+i y con capacidad de liderar proyectos coordinados europeos, empresas que podrían desarrollar técnicamente parte o la totalidad de un proyecto y pequeñas empresas que podrían tener cabida como usuarios finales de un proyecto de I+D que ha sido desarrollado y que necesita ser testado.

Valladolid, 18 de agosto de 2014.

El Consejero,

Fdo.: Tomás Villanueva Rodríguez.